

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Perseguido por el Ku Klux Klan por casarse con la hija de una bella mulata

New York.—Mrs. John Williams, revólver en mano, permaneció tras de la puerta de su cabaña en las colinas de Peekskill, temblando de miedo [por las amenazas del Ku Klux Klan. Ocultos en otro lugar de la colina se hallan Mr. y Mrs. Barrett, la última hija de Williams.

La razón de todo esto es que el joven Barrett, acaudalado labrador de esta región, contrajo matrimonio con Hazel Williams, cuya madre es una bella mulata.

El asunto se remota al pasado viernes en que Barrett y su prometida solicitaron una licencia matrimonial en el Ayuntamiento de Kent.

Al salir, ya provistos de la licencia, fueron rodeados por unos 20 miembros del Klan con sus capuchones bajados, los que amenazaron a Barrett con una soberana paliza si el matrimonio se efectuaba causando varios desperfectos en su automóvil a guisa de aviso.

Barrett, no obstante, se dirigió al reverendo Stowell, quien se negó a bendecir la unión. Esto no desanimó a la decidida pareja, la que se dirigió a continuación al Juez Stryker, quien por razones, son dos: primera, que un juez no puede negarse cuando los documentos de los contrayentes están en debida forma y segunda que de rehusar, la muchacha, como menor de edad hubiera tenido que quedar a cargo de la Comunidad.

Gravísima división fascista

Berlín.—Los infomes que recibe el periódico «Vossische Zeitung» procedentes de Lugano, en la frontera italo-suiza hablan de una grave división entre los fascistas italianos.

Se declara que un gran ejército bajo la dirección de Roberto Farinacci, que recientemente renunció el cargo de Secretario General del Partido Fascista, está iniciando un movimiento contra el Primer Ministro Mussolini en las provincias orientales de Italia especialmente en Venecia, Udine y Trieste. Se alega que recientemente han ocurrido choques entre los grupos de Farinacci y Mussolini.

El impuesto sobre el juego ha levantado protestas en Londres

Londres.—Los representantes de un gran número de cuerpos religiosos organizaron un Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo para oponerse al impuesto sobre el juego que ha sugerido el Canciller del Exchequer, Winston Churchill, en su informe sobre el presupuesto. Se decidió levantar un fondo para luchar y pedirle al Primer Ministro Baldwin, que le concediera audiencia a una delegación.

La identidad de Duleinea de Toboso

Toboso, Toledo.—El Alcalde y el Cura de esta localidad han terminado las investigaciones emprendidas para identificar a la heroína de Cervantes, Dulcinea, llegando a la conclusión que ésta era hermana del doctor Zarco.

Surge en el seno de los Vanderbilt una escisión periódica

New York.—La familia Vanderbilt se ha dividido en lo que respecta a sus actividades periodísticas.

Más de \$1,500,000 han sido gastados en la publicación de tres periódicos en Miami, Los Angeles y San Francisco. El sistema administrativo empleado, fue comunicado al General Cornelius Vanderbilt, cuya negativa de respaldar a sus parientes en sus empresas periodísticas ha sido traducida en una grave amenaza desde el punto de vista económico.

En la reunión de corresponsales de periódicos celebrada en los departamentos de Vanderbilt, se redactó una nota anunciando la ruptura surgida entre Cornelius Vanderbilt y sus parientes en lo negativo a las actividades del primero en el campo de la publicación.

Al mismo tiempo se anunciaba que Cornelius contaba con más de un millón de dólares, de su patrimonio privado que ofrecía como garantía de sus publicaciones.

El joven publicista declaró que a pesar de la oposición de su familia esperaba tener éxito. Añadía que ignoraba cómo, pero que su fe en sus periódicos era grande y por tanto presentía que podría continuar publicándolos con éxito.

Suiza contempla a Mussolini con alarma y no se atreve por lo tanto a desarmarse

New York.—Suiza observa con alarma a Mussolini y no se atreve a ordenar el desarme; ha declarado Max Stoffel, de St. Gall, Suiza socio de la firma Stoffel y Co., fabricantes de artículos de algodón en siete ciudades de Suiza, en una entrevista celebrada recientemente en Minnesota, con uno de los representantes del «The Journal» de esta ciudad.

Suiza se muestra nerviosa acerca de Mussolini y sus fascistas especialmente desde que Mussolini dijo en sus observaciones acerca del Tirol, que las fronteras naturales de Italia eran la cumbre de los Alpes. Suiza se extiende por ambas laderas de los Alpes.

Fracasa la moda Príncipe de Gales en Barcelona

Barcelona.—Dos jovencitos pretendieron introducir la moda de los pantalones anchos, saliendo a pasear por las Ramblas de esa guisa. Comenzaron a congregarse en torno de ellos algunos pilluelos, silbándolos, teniendo finalmente que acudir la policía para protegerlos.

Una plaga de hormigas blancas

Zamora.—En el cercano pueblito Pozuelo de Vidriales ha caído una plaga de hormigas blancas, destruyendo los edificios.

Ha comenzado a extenderse por la comarca por lo que el vecindario alarmado, ha pedido auxilio al Gobierno.

Una comisión especial de la Santa Sede irá al Congreso Eucarístico

Roma.—Para el Congreso Eucarístico de Chicago, ha sido nombrada una Comisión Especial, que acompañará al Cardenal Bonzano y que representará a los más altos funcionarios de la Santa Sede.

Monseñor Camillo Caccia Dominione, Chamberlan primero del Vaticano, preside la Comisión. Monseñor Carlo Respighi, maestro supremo de ceremonias, ha sido encargado de confeccionar los espléndidos programas.

En la Comisión figurarán también el Comendador Franco di Cavaliere gran maestro de los Caballeros de Malta y el Comendador Francesco Paelli, asesor del Sagrado Consistorio.

Una Ley de poder al Presidente de EE. UU. para incautarse de las minas carboníferas

Washington.—La Comisión del Trabajo, del Senado, aprobó un proyecto de ley que autoriza al Presidente para que se haga cargo y opere a las minas de carbón en tiempos de emergencia.

La medida ha sido presentada por el senador Copeland y bajo ella el Presidente tendría el control de la distribución a «precios razonables».

El Bureau de Minas estaría encargado de la administración de es ley. La ocupación de las minas sería autorizada solo después de haber fracasado los esfuerzos del gobierno por mediar y resolver el asunto por el arbitraje.

Ordenación

Profundamente conmovidos asistimos el domingo a la ordenación del que ha sido ejemplar y aprovechado seminarista y lo que nosotros apreciamos grandemente: un amigo muy querido.

Estos momentos que han pasado trayendo a nuestra mente la evocación lejana de la consagración por Jesús de sus primeros Apóstoles, han dejado imborrable y dulce huella en nuestro corazón.

El día tan ansiado, llegó al fin para el nuevo Ministro del Altísimo y penetrado de santo, íntimo y contagioso júbilo le vimos recibir de manos de nuestro dignísimo Prelado la consagración imborrable que le ha conferido el supremo poder de las llaves.

En este tan dichoso día, el Padre López habrá sentido su corazón inflamado en el amor más puro; habrá sentido las suaves caricias de un Dios que considera a sus ministros como un *Alter Ego* y lleno de confianza en ese Dios, «el sólo poderoso y el sólo grande», recibía la misión que la Iglesia, como a hijo predilecto, le confiere para consolar a sus hermanos en Cristo que sufren y lloran las desventuras de este valle en que tiene su asiento el dolor.

Congratulándonos juntamente con

el nuevo presbítero, que tan fielmente ha seguido la vocación que Jesús le inspiró, imploremos desde lo más hondo de nuestra alma que Dios Nuestro Señor le dé la luz y las gracias necesarias para servirle y que el estado que ha tomado sea manantial de felicidad, no seguramente a la manera que el mundo lo entiende, sino como lo anhela un soldado de la cruz.

En Ntro. Señor, muy afecto,
EMMANUEL THOMPSON
Seminario, 10 de Mayo de 1926.

Se trata de anular el reglamento de aceras

Los vecinos de la ciudad de Puriscal, están molestos con su Municipio, el cual los va a obligar a construir aceras, dentro de todo el radio de la población, que es por allí de 800 metros.

Esa medida de progreso y de cultura ha sido muy atacada por varios ciudadanos, y al rededor de ella se está haciendo una montaña de papeles y de intrigas.

Pero creemos que el reglamento estará en pie y que para resolver el problema de la nivelación y delimitación de líneas, es cuestión de un buen maestro de obra, experimentado y competente.

NOTAS VARIAS

Con motivo de las huelgas de Londres se han paralizado permanentemente las ventas de café en esa plaza. Así lo comunica por cable una de las Casas más acreditadas del ramo.

El domingo estuvo muy concurrido el Circo Pubillones, en sus dos funciones. El programa es el mismo de su temporada anterior. No hay números nuevos.

Para el arreglo de los Altares del Corpus en Limón el Ilmo. Sr. Blessing ha designado algunas comisiones de señoras.

En viaje de salud saldrá para Europa en Compañía de su señora, el Sr. don José Brunetti. Deseamos una feliz travesía y permanencia grata en el viejo continente.

La Municipalidad nombró a don Bolívar Sáenz como Auxiliar tercero de la Oficina de Intervención.

La cuestión del mangle

El industrial Sr. Bowen que eúrte en los Anonos gran cantidad de suelas y cueros se queja de los precios que ha alcanzado la corteza del mangle muy empleado en su industria. Para contrarrestar esa situación, pidió a la Cámara de Comercio que solicitara del Ejecutivo la rebaja de los compuestos químicos para teñir cueros. La Cámara cumplió recomendando que el aforo aduanal, en vez de ser de 40 cts. por kilo como está establecido, sea de 10 cts. El secretario de Hacienda, denegó la solicitud y a ese efecto se publicó un acuerdo. Cree el Sr. Soley que la industria del Mangle, favorece en primer término, a la propia provincia de Puntarenas, y en segundo lugar al ferrocarril nacional por ser un flete pesado, pues cada semana se despacha por lo menos un carro.

Pero Mister Bowen ha insistido sobre el punto y la Cámara de Comercio ha ofrecido su local para iniciar una discusión sobre este negociado.

Es posible que las cosas queden como están, pues en realidad, tratándose de un aforo de 40 cts. por sustancias mas rendidoras, no lo creamos muy altos.

Se afirma que hay carestía del

mangle y que cada día su valor productivo es más alto, pero si se abre esa válvula, el país pierde una de sus industrias y el pequeño comercio de cabotaje que haya en Puntarenas perdería gran parte de su movimiento. Para estas campañas, es muy de sentir, que no esté organizada a la vez la Cámara Agrícola.

El comercio de Puntarenas, que ya formó una delegación de la Cámara de Comercio, debe dejarse oír.

Enviados financieros

La nota del día es el empréstito. La negociación llegará en una forma o en otra, pues el comercio la pide a gritos, la agricultura la acuerpa, y el Ejecutivo lo ha decidido favorablemente al decir del propio mensaje presidencial.

Se sabe ya que en el barco de la Flota Blanca que llegará el jueves, vienen dos delegados de un grupo de banqueros de New York, para hacer la proposición.

Parece que el delegado de Mr. Minor C. Keith ha desistido y aún más, se dice que hay varios grupos en E. U. que quieren participar del empréstito. El tipo acordado es el 7% anual, pero ya se sabe de una fórmula para obtenerlo al 6% anual, así como los consiguen otros países.

Colón y Colombo, ante la Histotia, es el mismo navegante genovés

Se hace la cloaca de la fábrica

VIRTUD Y BELLEZA

Sr. Director del "Correo Nacional":

En vista de un recorte de periódico referente a la cuna de Colón, que en días pasados le enviaron para ser reproducido en su diario, le diré que las conjeturas del Sr. Beltrán y Rózpide no se ignoran en Costa Rica, antes bien, en otras ocasiones, yo mismo las he combatido.

Mas si a manera de reto le ha sido dirigido dicho recorte, declaro desde luego que si los divagueos del Sr. De la Riega son meras fantasías, a tal extremo de absurdidad llega el Sr. Beltrán y Rózpide, que al examinar la Patria del Descubridor de América desbarata toda la historia del Descubrimiento y destruyendo todas las personalidades de la época, baja a lo más hondo al verdadero Colón para sustituirlo con el imaginario de don Celso García de la Riega, de cuya aparición en el mundo nadie nos habla en aquel tiempo, a quien nadie le conoció, y de quien nadie absolutamente se ocupó.

El Sr. Beltrán y Rózpide, en el mismo título que construye para Colón, sepulta la "Historia del Almirante" escrita por el primogénito del Descubridor, en cuya obra habría él encontrado la explicación y la etimología del apellido Colombo, muy claras.

...Mientras el Colombo italiano navegaba por el golfo de Génova,

y "pirateando" buscaba apoyo en las grandes Cortes para llevar a cabo su empresa magna, el tal Colón gallego nunca se conoció, porque todos los historiadores del tiempo, amigos y coetáneos del navegante, nos hablan del "genovés", y nunca del gallego.

Es otra absurdidad que salta a la vista el suponer que mientras Colón intentara disfrazarse de genovés, al mismo tiempo españolizara su nombre volviendo a tomar el propio en el mismo lugar de su nacimiento y escondrijo!...

Cuando Colón dijo "de Génova salí y en ella nací" ya había descubierto el Nuevo Mundo, toda vez que esas frases aparecen escritas en 1498, y confirmadas el día de la Ascensión 20 de mayo de 1506, pocos momentos antes de su muerte.

Por manera que las afirmaciones del A. B. C. están fuera de discusión, como lo están también todos los argumentos de los señores García de la Riega, Beltrán y Rózpide, Otero, Calzada, Riguera Montero y Constantino de Horta y Pardo.

Mientras no se logre destruir todas las memorias de la época del Descubrimiento, Cristóbal Colón quedará lo que fué siempre en toda su vida: italiano hasta la muerte!

Soy del Sr. Director, afectísimo amigo,

A. ARIE

Por dicha la parte de la ciudad atravesada por la pestilente quebrada de Arias se va a sanear, pues no fué suficiente hacer esta alcantarilla, dado que los desperdicios de la fábrica de alcoholes, al circular por ella, despedían sus gases que resultan absolutamente inaguantables.

Por fin después de un año de hablar y describir, el gobierno se resolvió a construir una cloaca especial, cerrada que lleve los vinillos hasta el Ocloro.

El material belga estaba listo, desde hace más de un año y medio y ya se está colocando. Con la mejora que se terminará dentro de un mes, los vecinos de la Soledad y el Liceo volverán a tener gusto.

"papá"

Lea Ud. mañana lo que le pasa a "papá" con sus dolores de cabeza y la

ASPIRINA

el famoso analgésico que alivia rápidamente cualquier dolor, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

¡No olvide buscar mañana a "papá." Verá qué simpático!

BAYER

Se piden los quebradores Municipales

Ya va a vencer el contrato de suministro de piedra quebrada, ejercido durante 4 años por don Fe^o Jiménez Ortiz.

La Comisión de Vías Públicas, entra ahora en un periodo de independencia, porque no queda reatada a ninguna concesión. Tiene dos caminos: comprar la piedra a quien quiera o prepararla.

Al vencer los contratos, se ha pedido al Sr. Jiménez la entrega de la maquinaria en buenas condiciones, para lo que se nombrará un perito. Conviene que en esa Comisión entre el Mayor Sinclair, verdadero especialista en esas maquinarias.

Ya en junio, la propia Comisión alistará la piedra.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Mujer que reane la virtud y la bondad a la belleza, es una criatura casi divina. Pero la belleza sin virtud es una desgracia, y sin la bondad un frívolo adorno.

La mujer, si lleva su hermosura como un don que ha recibido, pero con modestia, es encantadora; si la lleva como una desgracia, es un ángel del cielo.

Que una joven se esmere en adornarse, se comprende bien: es una vanidad; pero en fin, la primavera le corona de flores. Mas el verano debe brindarnos frutos sazonados, y agrada la austeridad del invierno.

A todas las mujeres les pido virtud; pero a las que pasan de veinte años, les pido además de de virtud juicio.

No comprendo la mujer altiva y presumida; la triste se engalana. sus adornos dicen a todos con muchas voces: admiradme, o: amadme. Pide pues algo la pobre mujer, ¿y si no le dan ni amor ni admiración? ¿Qué desairado papel representa la mujer altiva!

La sencillez es el más bello de

los adornos, como el candor la más bella de las virtudes. Mujer que se desfigura con adornos, miente al mundo Nadie generalmente gusta de ella, y es lástima que se martirice por parecer mal de todos. Mujer que reune la gracia al juicio, lo pone todo al amparo de la virtud: ¡qué mujer tan deliciosa! Reune lo mejor de la mujer, del hombre y del ángel.

La mujer buena es el regocijo de la casa; la mujer laboriosa la fortuna de la familia; la mujer que siendo buena y laboriosa, tiene alteza en sus ideas, prudencia en sus actos, delicadeza en sus sentimientos, es el encanto de su esposo, la providencia del hogar.

Los que son hombres, cuando se les pregunta por una mujer, objeto de un amor legítimo, no dirán que es hermosa, sino que es prudente, hacendosa, buena; y si la pierden recuerdan con lágrimas no su belleza sino su virtud.

(Tomado de «La Acción Católica») Trujillo, Perú.

A. Q. L.

Mayo 1^o. de 1926.

PRENSA CATOLICA

Publicaciones recibidas

«El Mensajero del Clero». N^o de abril. Su contenido es como sigue:

Copia de la invitación a los Altos Poderes para asistir a la Coronación de la Virgen de los Angeles.

Rythmus.
Imagen de Nuestra Señora de los Angeles.

Ritmo en alabanza de la B. V. María Reina de los Angeles. (Traducción de don Eladio Prado).

Encíclica del Papa sobre las Sagradas Misiones.

Documentos resumidos,
La Encíclica «Rerum Ecclesiae Gestarum» y la Unión Misionera del Clero.

Nota Bibliográfica
El Clero y la Coronación de Nuestra Señora de los Angeles.

Notas varias.

«El Hogar Católico». N^o de mayo. Su contenido es como sigue:

La voz de nuestro amantísimo Prelado.

Muzgos y Violetas.
Encíclica de su Santidad Pío XI sobre el «Reinado de Cristo».

La Justicia Divina.
Homenaje a la Virgen de los Angeles en su Coronación.

Espigas de Oro.
La fe y la razón.

Catecismo para el Hogar.

«El Apóstol». N^o 5 que corresponde

al mes en curso, con el contenido siguiente:

¿Será ya hora de despertar? Variedades.

Sección piadosa.—El Mes de María Paliqne.—Los Interes.

Hacia El.—IV Liturgia.

Página Literaria.
La Coronación de la Virgen de los Angeles.

Crónica Exterior.
Cuentos y Verdades.—La libertad.

Sobre alcoholismo.
Efemérides mensuales.

«El Rosario Perpetuo». N^o que corresponde al actual mes de mayo.

Su contenido es el que a continuación enumeramos:

Mayo

Imelda Lambertini.
El Rosario y la Misa.

Suntuosos funerales (Se refiere a los celebrados en La Dolorosa por la Colonia Española, en sufragio de los muertos en la catástrofe del Virilla.)

Variedades.
Cultos.
Necrología.

Favores de la Virgen del Rosario.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

El Municipio y las juntas progresistas

En su deseo de defenderse de las comisiones municipales y de adquirir su independencia perdida, el Municipio trata de que las comisiones desaparezcan.

Se dice que se iniciará una campaña popular y que la Municipalidad su defensa pretende encontrar apoyo y simpatía en las juntas progresistas.

De allí que la ciudad se vaya a dividir en dos partidos.

Pero el criterio oficial, que de seguro acogerán los diputados, va por la conservación de las comisiones.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

MARITIMAS

Luzón 10

Ayer a las 10.20 horas zarpó para Boston, vía directa, el vapor inglés SAN BRUNO de 1957 tons., 49 trips., Capitán A. McLarnon y despachado por U. F. C^o Pasajeros para Boston: Andrés D. Avanzo, Víctor Baron, Inés Trejos Carga: 43566 racimos Bananos, 302 Huacales piñas. Sin correspondencia.—A. S. REES, Capitán de Puerto.

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino.

Precio del ejemplar \$ 2,50.

De venta en la Administración de este diario

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0,35, 0,50 y 1,00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1^o, 2^o, 3^o y 4^o y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

La Iglesia Católica en los E. Unidos

Continúa

1.—El Ku-Klux-Klan. Esta sociedad secreta debe su origen a un conjunto de causas muy complejas. Su naturaleza y origen se destacan en el programa que ha adoptado y por el cual trabajan sus adeptos: una América blanca, gentil, protestante y nórdica. «Blanca, es decir, desean que los Estados Unidos estén en manos de los blancos; son, pues, opuestos a la admisión de la raza negra y amarilla; «Gentil», por lo tanto, antisemita; «Protestante», que están en contra de la amenaza romana; y por último, «Nórdica», opuesta a la inmigración del Sur y del S. E. de Europa. Esta sociedad obra, por consiguiente, bajo la influencia de prejuicios de raza y de religión. Los miembros sinceros de ella están animados de intenciones patrióticas laudables, pero falseadas por sus jefes. Creen que la Iglesia católica es una amenaza para las instituciones libres de los Estados Unidos. Este estado de cosas se halla agravado por el hecho sensible de que los inmigrantes de los veinte últimos años, católicos en su mayoría, viven en colonias, hablando su propia lengua, con sus escuelas, sus periódicos e iglesias, etc., y se encuentran, por lo tanto, fuera de la corriente de vida y de pensamiento americano, son islas europeas en medio de los americanos.

Añadid a esto los prejuicios existentes contra los católicos entre la mayoría de los protestantes, prejuicios fundados en parte en el temor de suponer en el Papa intenciones de intervenir el gobierno de su país, y en las nociones grotescas de lo que ellos llaman la «superstición católica».

Claramente se comprenderá, pues, cuán fácil ha sido explotar todo esto para constituir con ello un formidable programa de disputas peligrosas y de luchas entre razas.

¿Cuáles son los jefes y cuáles son las fuerzas del Klan? En la mayoría de los casos se ha podido probar que los jefes son gentes de vida desprezable, que se sirven de este movimiento para fines diversos: financieros, personales, políticos. Se ha dicho justamente del Klan que es «El brazo secular de la Iglesia metodista».

El lado curioso de la cuestión es que uno de sus fines preconiza la separación de la Iglesia y del Estado, mientras que su tendencia es

la unión del Estado con la Iglesia, es decir, con su propia Iglesia.

Difícilmente se puede señalar la fuerza de este movimiento, pues la filiación es secreta, pero dicen contar con un gran número de miembros. El Klan ha establecido su inspección política en los cuatro Estados del Maine, del Colorado, de la Indiana y del Oregón, es, además muy influyente en algunos estados del Sur, donde ha nacido. Tiene vigor allí donde los católicos son más raros y la Iglesia menos conocida; es más débil en las ciudades que en los campos; tiene poca o ninguna influencia en los asuntos nacionales o federales.

2.—Diferencias dogmáticas. Los Estados Unidos han estado perturbados recientemente por otro fenómeno: las controversias encarnizadas sobre cuestiones de religión entró escuelas que representan maneras diferentes de pensar entre los protestantes. Para comprender bien esto bueno será recordar que durante setenta y cinco años la mayor parte de los protestantes han sido educados en las escuelas públicas, que tienen un sistema completo de educación primaria, secundaria, colegial y universitaria, todo bajo la inspección del Estado. Estas escuelas son «neutras»; no niegan la existencia de Dios ni las otras verdades fundamentales de la religión, pero no conceden ningún lugar en su programa a estas verdades. Además, la mayoría de los profesores de Universidad son materialistas, ateos o agnósticos. Como consecuencia de esto, los protestantes ortodoxos ilustrados son, en su mayoría, prácticamente ateos, o, lo que es más peligroso todavía, adoptan a lo sumo una actitud puramente modernista con respecto a la religión. Este movimiento se ha desarrollado progresivamente hasta hace tres años, en que se desenvolvió en público. Los modernistas tomaron inmediatamente la ofensiva con negativas sucesivas y concertadas del nacimiento virginal de Cristo y de su divinidad; este año, con la propaganda en favor de la evolución, la cual es simplemente para ellos una negación de la existencia del Dios del cristianismo, trascendente, todopoderoso y creador.

3.—El proceso de Dayton sobre la Evolución. Este proceso ha sido un acontecimiento de una importancia mayor de la que le ha sido

concedida por quienes ignoraban las causas fundamentales del mismo. Exteriormente, no era más que el proceso de un simple profesor de historia secundaria juzgado por la violación de una ley estúpida. En el fondo era un incidente importante en la lucha entre las fuerzas disgregantes que desean servirse de la evolución como de una arma poderosa contra la fe y contra la autoridad de la Biblia, y los protestantes ortodoxos, que intentan salvaguardar algunos restos de la verdad. Desgraciadamente, los protestantes han querido servirse del Estado para hacer respetar su interpretación privada de la Biblia, mientras que los liberales se han acogido con todo derecho a los principios fundamentales de la libertad de la constitución americana. El proceso fué seguido con una ansiedad extraordinaria por casi toda la población protestante. No se llegó a ninguna conclusión positiva, pero en la conciencia pública se impuso más vivamente la filosofía de la evolución.

Continuará

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Sigue la revolución en Nicaragua

El movimiento civil sigue en el país vecino con mas frenesí que antes. Las noticias recibidas son confusas y los revolucionarios alegan triunfos.

Nuestro gobierno ha mandado fuertes destacamentos al Colorado que deben haber llegado el domingo por la tarde.

El chamorismo por su parte ha organizado varios cuerpos de ejército de artillería e infantería.

Sesiones para hoy

A las 20 horas se reunirá la Facultad de Medicina. Es sesión de la Junta de gobierno. En ella se plantará la cuestión de nombrar la terna de las personas que hayan de servir en el puesto de médico director.

Posiblemente se traten otros problemas del curanderismo.

También a las 20 horas se celebrará la sesión del Comité de Cloacas y Cañería. Está pendiente el nombramiento de la Junta de Saneamiento, propósito que es un absurdo, pues esas funciones las debiera asumir la propia comisión.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides.



Mañana a las ocho horas se efectuarán en la iglesia de San Juan de Tibás solemnes funerales en sufragio del alma del finado

RAMON VALENCIANO

Sus hijos y nietos se permiten rogar a sus amistades que asistan a ellos y les anticipan su profunda y sincera gratitud.

El que no quiere ver bultos que no salga a la calle Folleto de García Solano

A un artículo firmado por Alcides Jiménez, director de la escuela de Villa Colón, publicado en «La Nueva Prensa» contestamos en pocas líneas: no hay necesidad, señor Jiménez, de que se haga misionero ni aun del espiritismo, ni que pida exámenes por comisión investigadora; basta solamente que deje en paz y libertad a los padres de familias para que ellos hagan la elección del plantel de enseñanza que más les convenga para educar sus hijos y que no apele al auxilio de su compadre el señor Jefe Político para que haga efectivas las multas de fallas de aquellos niños que no asistiendo a la escuela pública, si frecuentan, puntualmente la Escuela privada de Villa Colón. Con esta norma que Ud. siga basta y sobra para que se ponga punto final a las majaderías que Ud. mismo confiesa en su extenso artículo publicado.

De lo contrario, si Ud. no se conforma con nuestras prudentes observaciones, nos veremos en el caso de sacar algunos bultos que comprometen su puesto de maestro en este lugar.

UN PADRE DE FAMILIA

Reunión de las Madres Católicas

Hoy martes 11 será la reunión mensual de las Madres Católicas de Sión, a las 8 horas. Se suplica a todas las socias pongan particular empeño en concurrir puntualmente a la hora dicha.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas más.

Heredia, Tienda Benavides.

Las publicaciones periodísticas del Sr. Inspector de Municipalidades en defensa de las comisiones técnicas-municipales que tanto han llamado la atención, han sido editadas en un folleto especial que ya circula, editado por el Estado.

El punto técnico y jurídico de estos organismos, creados por don Ricardo se ha discutido mucho. En una sesión municipal el Licdo. Echandi los declaró inconstitucionales. Por su parte la propia municipalidad de San José ejercitará su influencia ante el Congreso para ver si se suprimen tales comisiones, pues las cree inconvenientes.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11, 20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Obras Públicas

El personal de ese importante departamento del Estado se ha reorganizado recientemente.

En general queden los mismos ingenieros y empleados.

Es posible que también se reorganice la Dirección de Caminos, pues por su importancia debe independizarse, ya que se anuncia una nueva era en la construcción de vías, pues gran parte del trabajo manual va a ser sustituido por máquinas de las cuales se han importado ya dos equipos próximos a funcionar bajo el cuidado de un experto que sirvió en las carreteras de los E. U. A.

Recorte y envíe enseguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño..... Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a ₡ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Reseña histórica de la Iglesia del Carmen de Heredia

Continúa

V

Fundación canónica de las Terceras Ordenes

Los trabajos llevados con tan buen éxito, movieron a los fieles a fundar canónicamente la Tercera Orden Carmelitana y de San Francisco.

La Municipalidad interpretando los deseos del pueblo, elevó el 15 de Mayo de 1861 una atenta súplica a S. S. el Papa Pío IX; por medio del muy Ilustre Canónigo don Ramón M^o González. La petición dice así:

Santísimo Padre: Los vecinos de la provincia de Heredia de la república de Costa Rica en la América Central, fieles siempre a la Religión Santa, Católica, Apostólica y Romana, que recibieron de sus mayores, y con el deseo sincero de mejorar y propagar el culto sagrado y alcanzar las gracias con que la Iglesia nuestra Madre favorece a sus hijos, tiene hoy la honrosa complacencia de ocurrir respetuosamente al Trono Pontificio y postrado con humildad y reverencia ante Vuestra Santidad, implorar con el mayor encarecimiento el remedio de sus necesidades espirituales, asegurándose por medio de las Venerables Letras Apostólicas, de la existencia y efecto de aquellas gracias, sin las dudas y contradicciones a que las han conducido entre nosotros, la viscosidad de los tiempos, mientras que la distancia del Centro Común, depositario de tan sublime tesoro, fuera para algunos pueblos un obstáculo a sus frecuentes oraciones y al goce de sus innumerables beneficios preparatorios para la vida eterna.

Estos vecinos que, como los demás de la República, son eminentemente católicos, han construido a sus expensas un templo dedicado a María Santísima, bajo el título de Nuestra Señora de Concepción, que es la Patrona de toda la provincia, dedicando la nave del Norte al culto de Nuestra Señora de Mercedes, por haberla privado la falta de recursos de la dicha de tenerla ya en una casa santa separada, aunque a esto se dirigen sus conatos. Construyen actualmente otro dedicado a Ntra. Señora del Carmen con una capilla anexa, con dedicación al Seráfico Padre San Francisco de Asís; y en medio del entusiasmo con que se han empeñado y empeñan en tan santas obras, suspiran por el momento de que en estos templos y capillas, aparezca la fuente de gracias con que la Paternal Munificencia de Vuestra Santidad quiso enriquecerlos.

Con tan importante fin, el vecindario de la expresada provincia representado por la Municipalidad y el Párroco, han deliberado presentar sus peticiones humildes a Vuestra Santidad y para el caso, encargar especialmente como lo hacen, a S. S. el Presbo. don Ramón María González, Canónigo, Dignidad Tesorero del Ilustre y venerable Cabildo Eccles. de la capital de San José de esta República, el cual sale de esta ciudad directamente para esa Corte en solicitud de que, a las Iglesias dedicadas aquí a María Sma. bajo los títulos de Concepción, de Mercedes y del Car-

men y de la Capilla del Seráfico Padre San Francisco de Asís, anexa a la última, se conceda por Vuestra Santidad, si fuere de alto grado, la facultad de fundar las Terceras Ordenes de la Virgen de Concepción, de Mercedes y del Carmen y del Seráfico Padre San Francisco de Asís, bajo las reglas que Vuestra Santidad se digne establecer y con las gracias espirituales y privilegios que estime conveniente en favor de los cofrades vivos y de los que fallezcan, designando al propio tiempo el altar en que se gane indulgencia plenaria; cuando se celebre el Santo Sacrificio de la Misa «pro difuntis» y permitiendo a las Juntas, o a los encargados de su dirección, la facultad de delegar las mismas Ordenes Terceras en las demás provincias de la República. Así mismo tiene por objeto esta humilde solicitud, que Vuestra Santidad se sirva conceder el que las gracias de la Tercera Orden de Mercedes que se obtuvieran por ahora, por la fundación anexa a la nave del Norte de la parroquia y templo de Nuestra Señora de Concepción, se ganaran después por la nueva fundación que se haría, cuando se constituyese su templo; y que para mientras sea posible que haya religiosos profesos, se sirviere Vuestra Santidad conferir al Párroco de Heredia, o a su lugar Teniente, las facultades necesarias respecto a la Cofradía de las cuatro Terceras Ordenes, sin perjuicio de las que incumben al Ilmo. Señor Obispo de San José, o al ordinario de la Diócesis; bien cierto de que en Costa Rica, no hay institutos monacales aunque se encuentran algunas asociaciones piadosas, por medio de las cuales se da impulso a las devociones y se procura el mejor esplendor del culto católico, entendiéndose que por ahora convendría, que las facultades recayeran en el actual mayordomo general. Presbo don Benito Sáenz o su sucesor.

Continuará

**Queso con Chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 %
Londres	389 -
París	72 -
España	28 1/2
Italia	823 -
Suiza	387 -
Bélgica	83 -
Berlín	400 1/2
Amsterdam	400 1/3

IMPRESA DE SAN JOSE

Santoral

Martes 11.—Santos Mamerto y Poncio, obispos, y Florencio y Fabio mrs., y santa Felisa, mr.

SAN NAMERTO, OBISPO

Entre los obispos célebres que florecieron en el siglo de nuestra era, fué uno San Mamerto, eminente prelado de la Iglesia de Viena. En la época de su pontificado hubo grandes calamidades, y consternados los fieles, y esperando que acabasen en la festividad de la Pascua de Resurrección, concurrieron a celebrar en la iglesia el misterio; pero, habiéndose incendiado las Casas Consistoriales, abandonaron el templo y huyeron al campo. Sólo el santo obispo quedó en la iglesia postrado ante el altar, y fué tal la eficacia de su oración, que se aplacó el fuego, y juntándose de nuevo el pueblo, se concluyeron los divinos oficios. Dispuso tres días de rogativas para dar gracias al Todopoderoso, cuyos tres días, que preceden a la festividad de la Ascensión, quedaron establecidos para rogativas, extendiéndose después a toda la Iglesia. Murió santamente el día 11 de Mayo, año de 475, siendo sepultado extramuros de Viena; en la iglesia de los Santos Apóstoles.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Corte Plena Sesión del lunes

Provincia de Puntarenas

Juez Civil, Lic. Enrique Chaverri Arce.
Juez del Crimen, Lic. Obdulio Pérez Cruz.

Provincia de Limón

Juez Civil, Lic. Octavio Moya Saravia.
Juez del Crimen, Lic. Víctor Manuel Cañas Frutos.

—Se dispuso contestar de inteligencia el oficio de los señores Secretarios del Congreso Constitucional, en que dicen que el 1º del mes en curso, declaró abiertas las sesiones ordinarias y quedó nombrado el Directorio.

—Se admitió al Lic. Leonidas Pacheco Cabezas, su renuncia para no servir más el cargo de Conjuez.

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Baudilio Gutiérrez Benavides, Manuel Castellón, Guillermo Bustamante Quirós y Gonzalo Montero Rodríguez para los puestos de Escribientes interiores del Juzgado 1º del Crimen de esta provincia, el primero, del Juzgado Civil de Heredia, el segundo y de las Alcaldías de San Carlos y Palmares los siguientes, por su orden,

Adjudicación Cámaras

Fotográficas

Acción N.º 21 SPORTEM. Favorecido: Rafael Escalante.
Acción N.º 6 ROLL TENGOR. Favorecido: Juan Rodríguez.
Pases: Gonzalo Blanco, Jorge Muller.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

Suscríbase a este diario

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICIÓN manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICIÓN CATÓLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA